



# MI PARROQUIA

Hoja Dominical de SANTIAGO de Cáceres

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Dionisio Moreno Barrio, Obispo de Coria, concede 50 días de indulgencia a todos y cada uno de los lectores de esta hoja parroquial.

## Fiesta de la Santísima Trinidad

Domingo primero después de Pentecostés

### Evangelio de la Fiesta

San Mateo XXVII, 18-20

*En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: A mi se me ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra. Id, pues e instruid a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo: enseñándolas a observar todas las cosas que yo os he mandado, Y estad cierto de que yo mismo estaré continuamente con vosotros hasta la consumación de los siglos.*

### Evangelio del Domingo

San Lucas VI, 36-42

*En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: Sed misericordiosos, así como también vuestro Padre es misericordioso. No juzguéis, y no seréis juzgados; no condenéis, y no seréis condenados; perdonad y seréis perdonados. Dad, y se os dará; dad abundantemente y se os echará en el seno una buena medida, apretada y bien colmada hasta que se derrame. Porque con la misma medida con que midiéreis a los demás, se os medirá a vosotros. Propontales asimismo esta semejanza: ¿por ventura puede un ciego guiar a otro ciego? ¿no caerán ambos en el precipicio? No es el discípulo superior al maestro; pero todo discípulo será perfecto, como sea semejante a su maes-*

*tro. Mas tú, ¿por qué miras la mota en el ojo de tu hermano, no reparando en la viga que tienes en el tuyo? O ¿con qué cara dices a tu hermano: Hermano, deja que te quite esa mota del ojo: cuando tú mismo no echas de ver la viga en el tuyo? Hipócrita, saca primero la viga de tu ojo, y después podrás ver cómo has de sacar la mota del ojo de tu hermano.*

## COMENTARIO

El misterio de la Santísima Trinidad que en este día celebramos es el más profundo e incognoscible de la humana inteligencia, del cual no hubiéramos podido adquirir la más remota idea, si Dios no nos lo hubiese revelado.

Sin embargo, no debe ser menor nuestra fe en la creencia de este misterio; porque si en la naturaleza hay tantos misterios, como es el de la luz, la electricidad y el de las ondas hertzianas, que tantas comodidades y encantos nos proporcionan ¿cómo pretendemos explicarnos misterios que, como el de la Trinidad, afectan a la vida íntima de Dios?

Un día la inteligencia más grande del cristianismo San Agustín pretendió penetrar en la esencia de ese misterio y se le apareció un ángel en figura de niño a orillas del mar, pretendiendo encerrar toda el agua en un hoyo que había abierto en la orilla. Como el Santo dijese al niño que esto era imposible, contestó que era aún más

difícil lo que él pretendía, que era entender el misterio de la Trinidad Santísima.

Aunque no podamos entender este misterio, debemos, no obstante, manifestarlo en nuestra vida cristiana. 1.º Creyéndolo firmemente y haciendo profesión de esta fe con la recitación del símbolo de los apóstoles. 2.º Invocando con frecuencia su protección con el signo de la cruz cuando nos santiguamos diciendo: en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. 3.º Dándole gracias por los beneficios de Ella recibidos, pues el Padre nos ha creado, el Hijo nos ha redimido y el Espíritu Santo nos ha santificado. 4.º Conservando en nuestra alma la gracia que es imagen de la Santísima Trinidad. 5.º Conservando la pureza de nuestro cuerpo que es templo de Ella y por consiguiente no debemos profanarlo. 6.º Conservando entre nosotros el espíritu de unión y de caridad, como pedía Jesucristo a su Padre en la noche de la Cena rogando por los Apóstoles para que estuviesen unidos como lo estaban ellos.

## Las fiestas de la semana

Dos fiestas que la Iglesia clasifica de primera ocurren en esta semana: la de la Santísima Trinidad, que se celebra hoy, y la del Corpus Christi, que se celebrará el próximo Jueves.

### La Santísima Trinidad

Es el gran misterio de nuestra santa Religión. Es la base de todos sus dogmas. Sin el conocimiento de este misterio, no es posible conocer ninguna de las verdades que nos propone la Iglesia.

No era posible que en el curso del año dejáramos de honrar a la augusta Trinidad. Y su gran fiesta es la de este Domingo.

Pero aparte de este honor que con

rezo y Misa especial la Iglesia le consagra hoy, bien podemos decir que a todas horas y sin interrupción alguna estamos honrando este altísimo misterio.

De él se hace mención repetidas veces en el rezo del oficio divino, en la santa Misa y en la administración de los Sacramentos. A cada momento se canta o se reza: «Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo». Estas palabras se repiten al final de cada salmo, y al principio de las Horas Canónicas, y en diversas partes de las mismas. Y el ministro de los Sacramentos desempeña su misión y ejerce su potestad «en el nombre del Padre del Hijo y del Espíritu Santo.»

Las mismas palabras pronunciamos al santiguarnos, y cuando empezamos alguna obra buena e importante, y siempre glorificamos a la Trinidad Beatífica cuando rezamos el Rosario, y aún después del Padre nuestro y Ave María.

Cuando hacemos la hermosa profesión de fe que se contiene en el símbolo apostólico que llamamos el Credo, empezamos diciendo «Creo en Dios Padre», y luego, «creo en Jesucristo su único Hijo»; y al final, «creo en el Espíritu Santo».

En la Santísima Trinidad, y en esto consiste el misterio, hay distinción de Personas en una sola esencia o naturaleza; de modo que siendo tres las Personas, no hay más que un solo Dios.

Y estas divinas Personas, son en todo iguales, como nos dice el Catecismo. Y el misterio consiste en que nuestro limitado entendimiento no puede conocer la esencia del dogma o de la verdad que nos enseña la Iglesia, porque está sobre nuestras facultades, aunque conocemos su existencia con certeza mayor que si lo viéramos con nuestras propias facultades, porque la luz de la fe es mayor, por ser infalible, que la de nuestra razón, que tan propensa está al error.

De la Santísima Trinidad nos dice la Teología cosas admirables.

Tengamos una fe firme en este misterio básico de nuestra Religión, y bendigamos al Padre, y a Hijo y al Espíritu Santo.

### La solemnidad de Corpus Christi

La institución del divino Sacramento de la Eucaristía fué en la noche del Jueves Santo, inmediatamente antes de la Pasión del Señor, que quiso dejarnos en testamento de amor su cuerpo y su sangre, permaneciendo sacramentalmente con nosotros hasta la consumación de los siglos.

Pero al conmemorar la Iglesia en Semana Santa los misterios de la pasión y muerte de Jesucristo, sólo puede tener para esta gloriosa institución la Misa del Jueves Santo, aunque después de ella se adora especialmente al Santísimo Sacramento en todos los monumentos, que el pueblo cristiano visita devotamente.

Se necesitaba por lo mismo una fiesta especialmente consagrada a venerar con toda la solemnidad posible a la divina Eucaristía. Y esta fiesta es precisamente la que se llama del Corpus Christi, o del Cuerpo de Cristo, que no se limita al jueves después de la Santísima Trinidad, día principal de ella, sino que abarca toda la semana, celebrándose solemnísimamente durante toda la octava.

Y bien sabido es que en España estas solemnidades revisten esplendor extraordinario por sus incomparables procesiones y por la pompa inusitada que se advierte no solo en las catedrales y en las grandes poblaciones, sino aún en las más pobres iglesias y en las más pequeñas aldeas.

Durante toda la octava se expone el Santísimo Sacramento en las catedrales y en numerosas iglesias parroquiales, las cuales todas en las poblaciones grandes tienen sus procesiones en los diversos días de la semana.

Bendigamos al Señor que hasta ese

extremo nos demuestra su amor, y correspondamos con tierna gratitud a sus amorosas expansiones, manifestándole nuestro amor especialmente en estos días, en los que hemos de adorarle en su Sacramento de caridad sin límites, asistiendo a los cultos públicos de estos días y pidiéndole por las grandes necesidades de nuestra nación, de la España que tanto le ha glorificado siempre en este divino misterio.

## Himno Eucarístico

Verbum supernum prodiens,  
nec Patris linquens dexteram,  
ad opus suum exiens,  
venit ad vitae vesperam.

In mortem a discipulo  
suis tradendus aemulis,  
prius in vitae ferculo  
se tradidit discipulis.

Quibus sub bina specie  
carnem dedit et sanguinem;  
ut duplicis substantiae  
totum cibaret hominem.

Se nascens dedit socium,  
convescens in edulium,  
se moriens in pretium,  
se regnans dat in praemium.

O salutataris hostia,  
quae caeli pandis hostium,  
bella premunt hostilia:  
da robur fer auxilium.

Uni trinoque Domino  
sit sempiterna gloria:  
qui vitam sine termino  
nobis donet in patria. Amén.



## CULTOS DE LA SEMANA

Hoy domingo, la Misa rezada a las ocho. A las cuatro la Misa Parroquial. Por la tarde a las cinco el ejercicio mensual con Rosario, plática y Exposición del Santísimo.

El viernes se celebrará la solemnidad de la Octava del Santísimo Sacramento en nuestra Parroquia. A las siete y media Misa de Comunión general de los feligreses que se espera sea muy numerosa como homenaje de la Parroquia al divino Jesús Sacramentado. A las nueve se celebrará Misa solemne con Exposición, que continuará todo el día hasta la hora de la procesión de la tarde. A las seis solemnes Vísperas, y a continuación la procesión solemne de la Octava.

## VELA AL SANTÍSIMO

Como queda dicho, el viernes estará expuesto el Santísimo Sacramento en nuestro templo parroquial desde las nueve de la mañana en que se celebrará la Misa solemne hasta las seis de la tarde en que, después de las Vísperas, se hará la procesión.

La vela de Jesús Sacramentado no se limitará a la que puedan hacer las Asociaciones Eucarísticas, sino que estará a cargo de toda la feligresía, a la cual invitamos y de cuya piedad esperamos confiadamente que atenderá a nuestros ruegos por amor y devoción al Santísimo.

Para que la Vela resulte bien organizada, y esté la iglesia siempre llena de fieles adoradores, se divide la feligresía en ocho grupos de calle, correspondientes a las ocho horas que durará la exposición después de la Misa.

Estos grupos y horas serán los siguientes:

1.º, de diez a once, Plaza de Santiago, Godoy y Camberos; 2.º, de once a doce, Sande, Plaza y fueras de San Blás y Picadero; 3.º, de doce a una,

Calle y Afueras de Villalobos, Trujillo y Peña; 4.º, de una a dos, Caleros, Cuesta del Maestro y Gabriel y Galán; 5.º, de dos a tres, Margallo (números impares) y Sancti-Spíritus; 6.º, de tres a cuatro, Margallo (números pares y afueras de Margallo; 7.º, de cuatro a cinco, Moreras, Nidos, Canterías, San Justo y Muñoz Chaves; 8.º de cinco a seis, Valdés y Plazuela del Duque, Santo Domingo y Audiencia.

Jesús Sacramentado os espera en estas horas. ¿Quién se negará a pasar en su dulce presencia siquiera unos minutos?

El que no pueda a la hora que se le designa, haga su visita en cualquiera otra

## Nuestra procesión del viernes

Hará el siguiente recorrido:

Plazuela Norte de Santiago, Sande, Plazuela de San Blas, Peña, Plazuela de la Audiencia, Muñoz Chaves, Moreras, Nidos, Sancti-Spiritu, Plazuela del Duque, Godoy y Plazuela Sur de Santiago.

No es necesario recomendar a la feligresía que se disponga a recibir por sus calles y plazas al Divino Señor, para el que todos los honores son pequeños. Además de las lujosas colgaduras de ventanas y balcones, será muy conveniente que alfombren de juncia y yerbas aromáticas cada uno el piso de la calle que corresponde a su casa, lo cual podrán hacer sin grandes gastos.

Un feligrés costeó los años anteriores los gastos de la banda y lo seguirá haciendo durante su vida, que Dios conserve muchos años.

Sobre todo, honraremos al Señor con la asistencia devota a este acto de pública adoración al Santísimo Sacramento.

Tipografía "Extremadura,"—Cáceres